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2020/11/09an EGINDAKO OHIKO
BILKURAREN AKTA

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 
DÍA 09/11/2020

Asistentes/Etorritakoak

Arritokieta Araiztegi Presidenta del Consejo. Concejala de Coop.Internacional.

Ane Enzunza Técnica de Inmigración.

Michel Sabalza
Asesor del Instituto de Estudios de Desarrollo y Cooperación Internacional, 
Hegoa.

Maxi Ruiz Misiones Diocesanas, Egoarbitza.

Mª Rosario Arrizabalaga Asociación de amigas del pueblo saharaui, Hagunia

Idoia Goikoetxea Urko Punta 

Maitane Egido Asociación colectiva por movilidades libres y elegidas Ermua, Colibres.

Isabelita Caritas

Ausentes/Etorri ez direnak

Mohamed Afakir Etorkinzuna. Comunica que no podrá acudir.

Juan Díaz Herriekiko elkartasunerako ermuko elkartea.

Bilera telematikoan, 2020/11/09ko
18:30ean, orrialdearen hasieran adierazten 
diren kideak lehenengo deialdian bildu dira, 
arrunta bilkuran.

En reunión telemática, a las 18:30 del 
día 09/11/2020, en primera convocatoria, se 
reúnen los/as miembros antes citados/as, en 
sesión ordinaria.

GAI ZERRENDA / ORDEN DEL DIA

1. 2020rako diru-laguntzen eskaeren 
ebaluazioa.

2. Prestakuntza.

3. Larrialdi laguntza.

4. Sahara programa.

5. Kontseiluaren bileren urteko egutegia.

1. Evaluación de las solicitudes de subvención 
2020.

2. Formación.

3. Ayuda de Emergencia.

4. Programa Sahara.

5. Calendario anual de reuniones del Consejo.
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EDUKIAK ETA AKORDIOAK / CONTENIDOS Y ACUERDOS 

Presentación: Se presenta la nueva Concejala delegada de Cooperación Internacional, 
Arritokieta Araiztegi Arrizabalaga.

1) Evaluación de 
las solicitudes de 
subvención 2020.

Arri: Informa de que se han presentado 3 proyectos y se han aprobado 2.

 Federación Consocoer: aprobado. 55 puntos sobre 100

 Colibres: aprobado. 54 puntos sobre 100

 Herrieko E.E.E: suspendido. 11 puntos sobre 100

Michel: Comenta que aplicando los criterios de baremación, hay un proyecto
no llega al mínimo de 50 puntos exigidos para aprobación, y que los otros dos 
proyectos tienen mucho margen de mejora. No se trata de complicaciones 
técnicas, sino de organización de la presentación y los formularios. Ofrece a 
las Ongs una revisión, si se solicita, de la forma en que están evaluados los 
proyectos.

Arri: Finalmente, en relación con el proyecto presentado por la Federación 
Consocoer, se solicitan 19.307,87 euros, y tras la entrega de la documentación 
requerida, quedan aún pendientes de aclaración tres partidas: 

 Organización y presentación: 1.099,96

 Materiales: 1.000,00

 Asesoría: 300,00

Mª Rosario e Idoia: Responden que se prevé adquirir paneles y que serán 
seguramente gastos de difusión, folletos, etc. 

Ane: Acuerda ponerse en contacto con el proveedor, Ander Prol, para 
clarificar estas partidas, y en caso de que se puedan justificar, se incorpore por 
registro al día siguiente.

2) Formación. Se ofrecen talleres formativos a las Ongs, con el fin de mejorar la formulación 
de los proyectos.

Mª Rosario: propone que sean a partir de enero, que ahora están muy 
ocupadas. 

Idoia: está de acuerdo en retrasarlos, en base a que esperan que se incorpore 
gente joven en el Consejo, y que puedan acudir a los talleres.
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Michel Sabalza: Muestra disponibilidad absoluta para que se puedan 
desarrollar en cualquier momento. Pueden ser 2 talleres de 2 horas, o si hace 
falta más, más.

Ane: Propone que se desarrollen como tarde en el mes de enero. Se acepta la 
propuesta.

3) Ayuda de 
Emergencia.

Arri: Informa en relación con el escrito que presentó Urko Punta sobre el 
incendio ocurrido en los campamentos de refugiados de Moria (Lesvos), que 
el PNV, PSE y Bildu han presentado una iniciativa conjunta en el parlamento 
vasco y que se aprovechará este consenso para la Declaración institucional 
municipal, teniendo en cuenta el argumentario de Urko Punta.

Informa asimismo que la ayuda de emergencia, de 4.000,00 euros se ha 
destinado este año a la Ong Zaporeak, con el fin de colaborar con el programa 
desarrollado en Lesvos.

Mª Rosario: comenta que aunque presentó la propuesta de moción Urko 
Punta, lo hacía en representación de todas las Ongs.

Propone enviar más dinero a los campamentos de refugiados de Moria, ya que 
no se ha gastado toda la partida de cooperación.

4) Programa 
Sahara.

Mª Rosario: propone explicar ella los cambios que ha sufrido el programa este 
año, y se menciona el acuerdo al que llegó con el ayuntamiento para cubrir los 
gastos ejecutados durante el primer semestre del año, ante la imposibilidad 
de acoger niños/as por la pandemia y el cierre de fronteras. Y a la vez, la 
presentación en septiembre de la Ong Río de Oro, de Durango, como la 
entidad que presentará en adelante el proyecto para desarrollar el programa 
de acogimiento de niños/as, la caravana vasca de alimentos, y vacaciones en 
paz.

Ane: Informa que tras reunirse con Rio de Oro, y ante el escenario de 
incertidumbre que se prevé con la pandemia, se ha estimado más conveniente 
que el Ayuntamiento asuma la titularidad y el pago directo de los suministros 
de la casa de acogida de niños/as, para lo que se ha detraído una parte del 
presupuesto de la subvención nominativa del Programa Sahara y otra parte de 
la partida de subvenciones de cooperación internacional.

Mª Rosario: No está de acuerdo con que se reduzca la partida que sale a 
concurrencia y se queja de que siempre se está reduciendo esta partida.

Idoia: Menciona que no se mantiene el compromiso del 0,7%.
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Ane: Muestra una tabla en la que se observa cómo en el año 2016 el 
presupuesto global de Cooperación Internacional alcanzaba los 80.900,00 
euros, de ellos 70.650,00 euros se destinaban a concurrencia competitiva. En 
2017, tras la negociación que llevó Mª Rosario con Alcaldía, para aprobar una 
subvención nominativa de 41.000,00 euros para el Programa Sahara, se detrae 
dinero de varias partidas: de la partida que sale a concurrencia competitiva, 
quedando en 58.650,00 euros, de inmigración se reducen 3.750,00 euros, de 
otra partida alojada anteriormente en la Oficina técnica se detraen 18.500,00 
euros y de otras hasta alcanzar el presupuesto y todo ello se incorpora al 
Programa Sahara. Finalmente en 2017, el presupuesto global de cooperación 
alcanzó los 109.900,00 euros, aumentando en 29.000,00 euros más respecto 
al año 2016.

Arri: Hace hincapié en que el gasto en el Programa Sahara es también 
Cooperación y que el presupuesto total no ha sufrido ninguna disminución, 
sino que se ha reorganizado para cubrir gastos del piso de acogida, mientras 
que Mª Rosario está haciendo referencia únicamente a la partida que sale a 
concurrencia competitiva.

5) Calendario 
anual de 
reuniones del 
Consejo.

Arri: Propone realizar 3 reuniones de carácter ordinario, dejando abierta la 
posibilidad de hacer alguna convocatoria extraordinaria si se valora necesario:

1ª reunión: febrero, con el fin de que las Ongs informen de la previsión anual 
de actividades y las justificación o memoria de actividades del año anterior.

Mª Rosario: apunta “y también para que el Ayuntamiento nos comente lo que 
hace” porque las Ongs no solo trabajan Cooperación, también sensibilización e 
inmigración  “de hecho, en Cooperación no hay nada”

Arri: responde que no hay que confundir Inmigración y Cooperación.

2ª reunión: junio, convocatoria de subvenciones, presentación de proyectos.

Idoia: Hay que debatir lo que es el Consejo porque es un Consejo de 
Cooperación “Intercultural”, que tiene vínculos con la población de Ermua.

Arri: Hay un reglamento que dice que es un Consejo de Cooperación 
Internacional. Si hay que revisar el reglamento, ya se estudiará.

Idoia: Pregunta si existe la posibilidad de que se cree un Consejo de 
Inmigración. Y si se va a crear.

Arri: La posibilidad existe. No sabemos si se creará o no.

3ª reunión: octubre, justificación de subvenciones, formación..
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Se acepta esta propuesta en principio, y de cara al 2021 ya se valorará si se 
necesita incorporar una reunión ordinaria más o no.

Otros: Mª Rosario: Solicita información sobre el Diagnóstico de Trabajadoras del 
Hogar que va a hacer el ayuntamiento. Plantea a ver si va a ser un proceso 
participativo en el que ellas puedan participar, si se va a hacer este año o el 
que viene.

Arri: Informa que el proyecto está en fase cero.

Ane: Lo confirma y aclara que todavía se están negociando las condiciones del 
trabajo.

F_GRPFIRMA_TRABAJADOR/A
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